





# SUPLEMENTO

## A LA PAZ DE MURCIA.

Lunes 21 de julio de 1873.

Ni ayer mañana, ni anoche por la línea de Alicante, llegó a esta el correo de Madrid, y esto nos obligó a dar esta mañana en hoja el número de ayer.

El desorden que reina con las comunicaciones nos está haciendo experimentar perjuicios y que nuestro servicio no sea ordenado como antes.

Nosotros, sin embargo, hacemos cuanto está a nuestro alcance para que nuestros abonados estén lo mas extensamente enterados de los sucesos de dentro y fuera de Murcia, sin detenernos en elogios ni comentarios, y si solamente con la mayor imparcialidad, lo cual nos consta merece de las personas sensatas la mas completa aprobacion.

Seguindo nuestros deseos de complacer a nuestros suscritores damos el presente suplemento con las noticias que hemos recibido esta mañana por la línea de Alicante, con objeto de satisfacer la ansiedad que hay por la falta de correo de Madrid.

Alicante no se habia pronunciado el sábado como decia «El Noticiero» de ayer.

De Lorca hemos recibido «El Pantano» del 20 que nos da noticias de aquella ciudad que mañana comunicaremos a nuestros lectores. El movimiento de Cartagena y Murcia aun no ha sido secundado en la vecina ciudad.

De Almeria hemos recibido «La Crónica meridional» del 19 que aunque dice sigue la emigracion en aquella ciudad por temor a que tenga eco lo hecho por acá, sin embargo asegura que no hay motivo.

Añade tambien que por periódicos de Málaga, Granada y Jaen sabe que reina el orden en aquellas provincias.

Parece que los carabineros residentes en S. Javier tienen acordado no entregar sus armas y unirse a los de S. Pedro del Pinatar para entrar en la provincia de Alicante a ponerse a disposicion del gobierno.

Con fecha del 20 nos escribo un amigo

que estuvo en Cartagena el dia anterior lo que sigue:

«La poblacion tranquila, notándose que ha quedado únicamente la cuarta parte de su vecindario.

Soldados y marineros de las fragatas se ven pasear por Cartagena a las altas horas de la noche y en grandes pelotonas:

No se ve ni un oficial de marina y poquisimos de ejército.

El dia 18 por la mañana zarpó el vapor *Fernando el Católico* y se dirigió al puerto de Mazarron desde donde dos compañías de voluntarios pasarian a Mazarron por los fondos municipales; y añádese que tambien reclamarian tres trimestres de contribucion. De allí pasarian a Aguilas y luego harian igual excursion por los pueblos de la costa de Levante.

Ayer estaba tomando carbon la fragata *Victoria* y se decia que de hoy a mañana se haria a la mar tocando en Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona, con el propósito de sublevar estas poblaciones en el sentido en que está Cartagena.

Dícese que tambien la fragata *Almansa* saldrá a recorrer la costa de Poniente con igual objeto.

Tambien ayer estaban extendiendo los recibos para un préstamo de 40.000 duros que piden a los mayores contribuyentes y comercio; y añádese que tras este irán otros mas crecidos.

En todos los castillos ondean las banderas tricolor, nacional y roja, colocadas en este orden de arriba a bajo. En las fragatas en el sitio de costumbre arbolan la nacional y la roja, y en el palo de proa en la verga de trinquete la tricolor.

En la muralla que dá vista a el Almajar han montado ocho ó diez cañones de los que habia en el parque.

Se cree que el gobierno no intentará atacarlos por mas que hay quien supone que la resistencia no duraria tres dias, atendiendo a que la artilleria de los castillos es de sistemas antiguos y por consiguiente de mucho menos alcance que la que llevarian los sitiadores.

El general Contreras sale poquisimo: su estancia la tiene en la fonda de Paris.

El Sr. Gobernador civil de Alicante recibió el siguiente despacho telegráfico, el 19:

«Presidente Poder ejecutivo, gobernador.—D. Francisco Pi y Margall, ha resignado ante las Córtes constituyentes las

facultades que estas le habian conferido al nombrarle. Ha sido admitida su dimision y elegido ya con las mismas facultades para nombrar ministro, mañana se presentará el nuevo gobierno a la Asamblea y expondré mi programa que se resume en estos puntos capitales.

Activar la persecucion contra los carlistas. Procurar a toda costa el mantenimiento del orden, reprimiendo con mano fuerte toda insurreccion, restablecer la disciplina del ejército con rigor inexorable y servir a la obra de la Constitucion que ya comienzan a elaborar las Córtes y que habrá de consagrar la autonomia de los estados y de los municipios sin mengua de la unidad de la patria. Procure V. S. mantener el orden en esa provincia, dando a la par la seguridad absoluta de que el nuevo gobierno viene a coadyuvar enérgicamente al establecimiento de la federacion, pero resuelto tambien a no consentir que las provincias se anticipen a la obra encomendada a las Córtes Constituyentes por la soberania de la nacion. La extrema izquierda ha vuelto a entrar en el Congreso y ha tomado parte en la votacion del presidente del Poder Ejecutivo. En Madrid reina completa tranquilidad.—Nicolas Salmeron.»

A última hora dice «El Municipio» periódico republicano de Alicante:

«Valencia ha secundado el movimiento autónomo que inició Cartagena: se ha declarado independiente. A la cabeza de esta insurreccion criminal, figura el intransigente diputado D. Emigdio Santamaría. Este, Antónete el *generalísimo* y el enérgico Contreras, son un triángulo rojo que dá vergüenza a la patria.

El telégrafo ha sido cortado en Almansa.

Corren rumores de que la parte de columna que mandaba Velarde no está en muy buen estado. La crisis es suprema. Animo republicano de buena fé, el triunfo será el orden.»

Despachos telegráficos publicados por los periódicos de Alicante:

Madrid 12, 1'30 t., por correo.

Desde anoche han fracasado todas las tentativas del Sr. Pi para resolver la crisis, a pesar de los esfuerzos que emplea para evitar una demostracion de disgusto

que la Cámara está dispuesta á verificar en la sesión de esta tarde sino queda resuelta la crisis hoy mismo.

La opinión general de los diputados es que la Cámara debe resolver el conflicto por medio de un enérgico acto salvando las instituciones y el orden, y recobrando sus derechos.

Madrid 18, 2'45 t., por correo.

Ha sido depositada sobre la mesa la renuncia del Sr. Pi, que se leerá en la sesión de esta tarde á primera hora. El presidente del Poder ejecutivo renuncia, pero lo hace en la confianza de que la izquierda y el centro, puestos de acuerdo, le inviten nuevamente con sus poderes, facilitando así la formación de un gabinete del centro y la izquierda, y aun de la izquierda solamente, si fuera preciso, habiendo declarado ya el centro que le prestaría desde luego su apoyo.

Se asegura que se turbará el orden esta tarde, aunque hasta ahora nada hay que pueda justificarlo.

Créese que un ministerio como el que

desca formar el Sr. Pi, nacería muerto, viviendo solamente 24 horas; y que caería derrotado en la primera sesión al menor esfuerzo de la mayoría.

Madrid 18, 5'10 t., por correo.

Se nota agitación en Valencia en sentido separatista, imitando la conducta de Murcia.

El general Viciarde, que ayer telegrafió al gobierno anunciando que iba al Maestrazgo, donde era seguro un levantamiento carlista, se ha establecido en Albacete, desde donde puede operar inmediatamente contra Cartagena, Alicante, Valencia ó Madrid en caso de necesidad.

En las regiones oficiales se tiene por seguro que los carlistas podrán apoderarse con pequeño esfuerzo de Bilbao, siguiendo á esto el inmediato reconocimiento de la beligerancia por Francia y otras potencias.

Se ha presentado y quedado sobre la mesa del Congreso una proposición, ignorando si hoy podrá darse lectura de ella, para que el duque de la Victoria

sea elegido interinamente presidente de la república.

También ha quedado otra para que todas las tropas de la península se reconcentren en el Norte.

Madrid 19, 3'30 madrugada.

Han obtenido votos para formar gabinete:

D. Nicolás Salmerón.	119
» F. Pi y Margall.	93
Orense.	2

Madrid 19, 9'15 m.

El ministro de la Gobernación, el alcalde popular:

Salmerón elegido Presidente del Poder ejecutivo.

Mañana probablemente presentará el siguiente ministerio.

Fernando González, Estado.
Gil Berges, Justicia.
Carvajal, Hacienda.
González, Guerra.
Moreno Rodríguez, Fomento.
Palanca, Ultramar.
Maissonave, Gobernación.
Oreiro, Marinas.